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“纹绣女皇”的

精彩人生

�———访国家一级化妆师、半永久国赛评委罗丽曼

■

本报记者 宋慧雯

“我 1997 年来到天津开始从事化妆

行业，1999 年学习了纹绣。最初在影楼做

形象设计，为新娘化妆、设计发型。因为在

业内的口碑非常好，总有学员想跟我学化

妆， 于是 2004 年我开始转型做教师，从

事美容化妆纹绣培训， 教学员们化妆、美

甲、纹绣。 2006 年，是我疯狂参赛拿奖的

一年。 这一年，我参加了国内大大小小十

几个比赛，捧获了很多奖杯。 ”

2006 年是罗丽曼步入化妆教育的初

期，也是她作为老师不断获奖的一年。 这

一年她获得了全国 “CCTV 形象设计大

赛”个人全能银奖、全国形象设计大赛新

娘化妆金奖、全国形象设计大赛晚宴化妆

银奖、“中国十佳形象设计师”等称号。

罗丽曼的奖项摆满了禾漫半永久绣

艺学院的荣誉墙，很多天津、北京、廊坊、

承德的学员都是冲着她的人气来到天津

找她报名学化妆、学纹绣。 随着半永久化

妆市场的火爆需求，很多学生都在毕业以

后开店，经营收入也很不错。 有的学生用

半年时间就赚了几十万，学生就业后的良

好口碑使更多的人选择到禾漫半永久绣

艺学院学习半永久化妆技术。这项技术的

前景广阔，给更多想谋生和创业的人带来

了福音。

在从事教学的这些年中，很多事令罗

丽曼印象深刻。 “前段时间有一个学生，

报了两个月的化妆课程， 学了一段时间，

越学越有兴趣，她自己也希望多掌握一些

本领，于是转到一年的化妆班，进行系统

的学习。 随着半永久的兴起，她很看好这

荣誉不间断 授技也育人

北京禾漫集团

CTO

、中国顶尖纹饰教育专家、全国半

永久技术大赛国赛评委、 韩国

IFBC

半永久化妆师联盟常

务理事、国家一级化妆师、国家高级化妆师鉴定考评员，这

个拥有多重头衔的女人名叫罗丽曼，她在

20

年内培养了一

批活跃于各大舞台的优秀化妆师和半永久纹绣师。

门技术的市场前景， 想报名半永久的课

程。半永久班的价格都在一万多元，虽然

她很想学，但她家庭条件不太好，借不到

钱交学费，后来我借给了她一万六。现在

她毕业了，除了前往全国各地授课，自己

也在开店赚钱。 ”

“其实很多来学校学化妆的孩子都

来自单亲家庭，他们受家庭变故的影响

很大，没能考上大学。 现在美甲店、美睫

店很多，生意也都不错。 家长为了孩子

将来就业，希望他们有一技之长，学会

化妆、美甲、半永久定妆，将来可以自己

开店。 ”

“还有一个学生让我印象很深。 她

家是农村的，父母把她送来学校学习，这

个孩子逆反心理特别强， 她觉得自己家

庭物质条件差，就埋怨父母，经常惹父母

伤心。 在平时的学习生活中，我特别关注

她，时刻跟她讲做人的道理，调和她的家

庭矛盾。现在孩子毕业后，不但学会了技

术能赚钱养活自己， 今年过年回家还给

了妈妈两万元，开始懂得孝敬老人了。 ”

两年前，半永久定妆火了，这股始于

德国、韩国的流行风开始吹向我国，影视

明星、网红达人、美容博主纷纷开始尝试

半永久定妆。而从今年开始，越来越多的

爱美女士开始尝试半永久定妆， 尤其是

时间紧凑、工作压力大的职场白领，半永

久定妆直接塑形眉毛、眼线、唇线，为每

日化妆节省了很多时间， 而且卸妆也不

会掉色。安全的植物色料，可以令半永久

定妆持续一年至两年， 并随着新陈代谢

慢慢代谢掉。对于爱美的姑娘们来说，半

永久可谓一劳永逸的神奇定妆术。

到底什么是半永久？与纹绣一样吗？

罗丽曼说：“很多人都做过老式纹绣，也

有人对纹绣不认可， 觉得颜色后期会变

红变蓝，而且眉形不容易改变。半永久定

妆与纹绣不同， 它采用从植物中提取的

色料， 颜色在一年至两年内会随着身体

的新陈代谢而代谢掉，眉形也可以改变，

随时跟着流行走。 最主要的是半永久可

以做成跟真眉毛一样根根分明， 颜色也

更接近眉毛的本色，非常逼真、自然。 与

普通化妆相比，半永久不怕洗脸、不怕游

泳、不怕泡温泉，也不怕出汗、流眼泪。 ”

记者走访市场了解到，现在在美容

机构做一对半永久眉毛价格不等，低至

两三千元， 贵则万元出头。 罗丽曼说：

“半永久的色料成本和技术成本相对

来说较高，尤其是色料，半永久的色料

是乳状的，最便宜的进口色料也在三百

多元以上，最好的色料贵达万余元。 目

前天津市面上正规做半永久机构的色

料主要来自韩国和德国，德国进口的色

料相对多一些，显色度好。 做半永久的

设备也比较贵，机器的机芯都是德国进

口的。 ”

半永久定妆 白领新选择

记者在禾漫半永久绣艺学院采访时，

看到也有男学员在上课。 罗丽曼说：“现

在也有男士来学化妆、美甲，但是男学员

相对女学员来说还是少一些。男士从事这

个行业特别有发展， 因为他们是稀缺资

源。现在不管化妆、半永久还是美甲，男学

员就业都很吃香。已经毕业的一些男学员

反馈， 他们在美甲店就职后顾客很多，待

遇也很高，每个月收入都在万元左右。 很

多女性消费者会专门找男性美甲师做指

甲，因为她们觉得男性美甲师是从男人的

角度来审视女人的。现在很多大品牌的化

妆师都是男性，比如李东田、唐毅。很多商

场的化妆品专柜都有男性导购员，还是很

受女性消费者认可的。 ”

为了给学员们谋出路， 罗丽曼也在

积极联系着学员们的就业渠道。 “学校

的学员基本上 100%推荐就业， 学习毕

业之后，我们会向婚庆、影楼、美甲店、美

容院等机构进行推荐。 如果学员对实习

机构不满意， 我还会重新为他们找实习

地。 ”

男性美甲师 市场需求大

Q

：半永久定妆安全吗？

A

：半永久纹绣，因其方便、安全、持

久美丽的特性， 成为越来越多女性青睐

的美容方式。 半永久纹绣现在已经有了

无痛无麻的画眉术， 无论孕妇还是高血

压、糖尿病患者都可以做，整个过程不用

敷稳定乳，全程无痛。 色料的色乳是纯植

物提取的医用纳米级微色乳。 操作过程

中，每个顾客一客一针，避免交叉感染。

Q

：天津与北京相比，美甲师和化妆

师的待遇如何？

A

： 天津美甲师和化妆师的待遇相

对比北京要低， 这和城市的整体收入以

及人们对美的认知程度有关。 尽管天津

和北京的距离很近， 但是流行趋势大概

会差两三年。

北京作为首都，和国际流行接轨快，

人们在大量国际信息的冲击下， 能快速

适应并做出选择。 天津的传统文化源远

流长，人们接受新事物的速度相对较慢，

但随着市场的培育， 现在年轻人已经能

快速接受新生事物了。

Q

： 目前， 天津化妆培训学校多不

多？ 市场是否存在乱象？

A

： 天津真正有劳动局批准的有办

学许可证的化妆学校并不多， 禾漫是其

中一家。 市场上有些小培训班并没有办

学许可证，他们打着招生和办学的名义，

低质量、低成本、低收费运作，给正规学

校带来了很多压力和麻烦。

很多所谓的“培训学校”速生速灭，

但层出不穷， 遗留的低劣的社会口碑给

正规学校的招生造成了一定的干扰。 小

型培训班招生语言虚假、水分多，承诺多

却不兑现，给社会造成了很多负面影响。

不正规的培训班师资力量薄弱， 办班空

间狭小， 教学体系不完善， 专业经验匮

乏，导致学生学不到真技术，到社会上工

作之后也给大众造成了很不好的影响。

Q

：孕妇可以做美甲、半永久吗？ 可

以化妆吗？

A

：对于孕妇来讲最好都不要。 如果

特别喜欢做指甲，可以用康纯甲油胶（天

然无味无毒），这种甲油胶孕妇、儿童都

适合。正常的日常生活妆是没有问题的，

卸妆一定要卸干净。 孕妇可以做无痛无

麻的半永久画眉术， 这是最新的技术，敷

麻的不建议做。


